

Fecha: 31-05-2025  
Medio: El Mercurio  
Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
Tipo: Nacional  
Título: **Cierre de Punta Peuco, compromisos posestallido y tramitación de la ley de pesca: los flancos del Ejecutivo ante sus partidarios y que preocupan en palacio**

Pág. : 2  
Cm2: 162,1  
VPE: \$ 2.129.946

Tiraje: 126.654  
Lectoría: 320.543  
Favorabilidad:  No Definida

Uno de los puntos que preocupa al mandatario y su equipo son las deudas que se le pueden cobrar por parte de sectores ligados al oficialismo y que por diversos motivos el Ejecutivo no ha podido cumplir. Las materias principales que se han identificado como "flancos abiertos" dentro de su propio sector tienen relación con: deuda por no cerrar Punta Peuco, compromisos adquiridos a raíz del estallido y una nueva ley de pesca, entre otros.

El primer punto era una de las converciones que estaban avanzadas en el primer año de gobierno del Presidente Gabriel Boric. Tanto es así, que en La Moneda evaluaron seriamente hacer el

**“Siempre estaremos dispuestos al cierre de Punta Peuco como cárcel especial para violadores de derechos humanos, es una demanda que tenemos hace muchos años”.**

KAROL CARIOLA  
DIPUTADA DEL PC

anuncio antes del plebiscito constitucional del 4 de septiembre de 2022.

El cierre del penal para enviar a los exmilitares condenados por violaciones a los derechos humanos a cárceles comunes era uno de los gestos simbólicos que se idearon desde la campaña presidencial. Y

en el comité político era mucho el interés por ejecutar la idea con premura.

No obstante, ese entusiasmo inicial se fue diluyendo con el pasar de los meses, ya que por diversos motivos, principalmente ligados a la reubicación de la población penal del recinto, hicieron que esta defini-

ción se postergue.

Al respecto, la diputada comunista Karol Cariola aseguró a "El Mercurio" que, "siempre estaremos dispuestos al cierre de Punta Peuco como cárcel especial para violadores de derechos humanos, es una demanda que tenemos hace muchos años (...). Lo que ha planteado el Gobierno es la posibilidad de reconvertir esa cárcel y que se incluyan mujeres en casos especiales, como embarazos, eso me parece más adecuado que mantener ahí a violadores de DD.HH."

Asimismo, los cuestionamientos de las organizaciones de víctimas de violencia durante el estallido también han levantado reclamos en contra del Gobierno, acusando

un abandono de parte del Ejecutivo.

Al respecto, la senadora Fabiola Campillai ha expresado su descontento. "Fuimos recibidos en La Moneda y nos aseguraron que el Presidente revisaría el documento. Al día siguiente, en el Día Internacional de los Derechos Humanos, el Presidente Boric se comprometió públicamente a responder en enero. Cuando llegó esa fecha, no hubo respuesta. El Presidente envió a su equipo de la Subsecretaría de Derechos Humanos a pedirnos una semana más, 'para reflexionar'. En marzo intentaron retomar algunas reuniones, pero siempre en carácter informal, sin respetar la palabra dada por el mandatario", afirmó.